

## Protokollvorlage für die Sitzung am 21.03.2017

### Formalien

#### I. Feststellung der Anwesenheit

- Sitzungsbeginn: 18.45 Uhr
- Nicht beschlussfähig mit 8 von 20 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Alina Peesel			X
Anna Domanja			X
Benjamin Gutzmann		X	
Bhawuk Garg		X	
Carolin Rehse	X		
Eduard Pulber		X	
Fabian Rostan			X
Fiona Heiser		X	
Gerrit Sassor	X		
Helene Burghof	X		
Jonas Benedict Schmidt		X	
Jonas Jäckel	X		
Lisa Bauer		X	
Luisa Kauert			X
Maike Wehmeier		X	
Martin Schiebe			X
Norman Lampe		X	
Rahel Laura Goldammer	X		
Robert Schlick	X		
Simeon Wenkel-Grünberg		X	
Stefanie Kohl		X	
Thilo Buchien	X		
Tim Deutschmann		X	
Tim Rothe	X (ab 19.00 Uhr)		
Tom Franitza		X	

- Gäste: Stephan Becker

- II. Genehmigung der Tagesordnung (Antrag auf neuen Top, Antrag auf Nichtbefassung):**  
Genehmigt.
- III. Genehmigung alter Protokolle (15.11.2016; 24.01.2017; 31.01.2017):**  
Keine Protokolle genehmigt.  
Genehmigung der Protokolle vom **15.11.2016; 24.01.2017; 31.01.2017** vertagt.
- IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls)**
- V. Sitzungsleitung: Robert Protokollant: Jonas J**
- VI. Tagesordnungspunkte**

**1. Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien**

**a. Studienkommission (Lisa, Johannes, Alina, Eduard, Stephan, Fiona)**

**b. Fachausschuss (Tom, Robert)**

Ein vorläufiges Programm für das wurde Wasserseminar vorgestellt.

Der Studienquereinstieg wurde vereinfacht, indem mehr Module mit gleicher Inhaltsleistung aus anderen Hochschulen anerkannt werden.

Das Problem der sinkenden Studienanfängerzahlen wurde angesprochen, scheinbar ohne abschließenden Konsens.

Einschreibepflicht für HSE-Module soll in der Studienordnung erwähnt werden.

Mittel unserer Fachrichtung für Tutorien in TM genehmigt.

Es gibt zu viele Anträge auf Verlängerung der Master-Arbeiten wegen unpassender Aufgabenstellungen, hauptsächlich im Master HSE (zu viel Aufwand für die gegebene Zeit).

Wenig Interesse an langfristigem Weiterbetrieb der Station Neunzehnhain (aber große Datenbank nur innerhalb der Fachrichtung verfügbar, daher momentan kein Einbezug anderer Fakultäten möglich).

**c. Studentenrat (Robert)**

**d. Prüfungsausschuss (Tim D., Stefanie, Jannik)**

**e. Fakultätsrat (Jonas J., Tim D.)**

Die Verträge mit der VG-Wort werden neu ausgehandelt (bis September), laut Aussage von Prof. Feger wird man wahrscheinlich die alten Konditionen beibehalten.

Die TUD erreicht im worldwide innovation ranking Platz 82 (Platz 4 in Dtl. vor LMU, TU München, Uni Nürnberg).

Ein weiteres Exzellenzcluster wurde zugelassen (Fak. Bau.Ing. zum Thema Carbonbeton zsm. mit RWTH Aachen).

Die Doktorandenbetreuung wurde durch die „young investigator“-Regelung auf Post-Docs ausgeweitet.

Die Habilitationsverfahren zum Fachgebiet Wasserchemie von Dr. Thomas Dittmar

wurde angenommen.

Änderungen in Masterstudiengängen Holztechnologie, Wasserwirtschaft, Hydrologie, A&A wurden angenommen (bei uns zwei neue Wahlpflichtmodule).

**f. Senat (Robert)**

**g. Sonstiges**

## **2. Sprechzeiten**

Eine Liste hängt aus (vorerst nur für die ersten drei Wochen des Semesters).

## **3. Spieleabend Orga (Zwischenstand)**

Der Raum wurde beantragt, weitere Planung noch offen (aber auch kurzfristig möglich).  
Niemand vom Planungsteam Wasserball anwesend, die sich dabei involvieren wollten.

## **4. Exkursion im SoSe (Simeon, Fiona, Tom)**

Vertagt

## **5. Studiengangskoordinatoren (Jonas J.)**

Frist geht bis Ende April, Liste für FakRa wird zu Beginn des Semesters erstellt.

## **6. Uni-Tag Orga (Robert)**

Der Platzaufbau wurde grob besprochen, Ablauf erfolgt wie letztes Mal. Robert sucht noch Helfer.

## **7. Rückblick Gespräch FSR´re mit Studienberatung**

Zentrale Studienberatung fragt in Bereichen Bau und Umwelt und Ingenieurwissenschaften nach Problemen bei Beratung; PASST wurde vorgestellt, Faktoren zu Informierung von Studenten mit potentiellen Problemen im Studienablauf werden überarbeitet; scheinbar in diesen beiden Bereichen am wenigsten Probleme bei Beratung.

## **8. Lernraum für unsere Fachrichtung (Thilo)**

Andere Fakultäten, Bereiche haben eigene Lernräume

Gibt es allgemeine Lernräume (für alle Studenten)? Können wir einen Lernraum für unsere FR organisieren?

Nachfrage im Fachausschuss: Z.B. Seminarraum Hydrochemie an einem Tag in der Woche öffnen?

## **9. Stellungnahme Neunzehnhain (Tom, Robert)**

Argumente zum Weiterbetrieb an Tom oder Robert schicken (bis 29.03.)

### **10. Rettung des Bachelors Hydrowissenschaften**

Sinkende Studienanfängerzahlen; Ideen sammeln, wie dem entgegengewirkt werden kann  
Z.B. Text schreiben mit Erfahrungsberichten aus BSc HyWi zu Werbezwecken; Kooperation  
mit Schulen; Umfrage unter unseren Studenten und beim Unitag usw.

### **11. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges**

- a. Sonstiges / Informationen: Newslettertool in Alpha-Phase, neue FSR-T-Shirts  
käuflich erhältlich (10 €)
- b. Anstehende Aufgaben
  - Bilanz + Rückblick Weihnachtsfeier - Benjamin
  - Überweisungen (Konto): Schlüsselkaution (FSR)
  - Gruppenfoto mit neuen T-Shirts
  - Leitfäden: Wahl (Caro, nicht in der Prüfungszeit), Klausurtagung ergänzen
- c. TOPs für die nächste Sitzung:
- d. Termine
  - 07.-09.4.17 UFaTa
- e. Themen für Newsletter:
  - HyWaTa

*Sitzung um 19.45 Uhr geschlossen.*